



**E l s e ñ o r**

## Don Fernando Delgado García

Falleció en Avila el día 25 de marzo de 1932

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la  
Bendición Apostólica de Su Santidad

**D. E. P.**

*Sus albaceas testamentarios don Francisco García y don Andrés Martín, hermanos don Pedro, don Lorenzo, don José y doña Agustina; sobrinos y demás parientes,*

*Al participar a sus amistades tan sensible  
pérdida, ruegan le encomienden a Dios*

La misa de entierro se celebrará en la iglesia parroquial de Muñana el próximo día 6 a las diez de la mañana y la de San Lázaro el viernes, día 8, a la misma hora, por cuya asistencia a las mismas les quedarán agradecidos.

Muñana (Avila) 4 de abril de 1932.

# LOS ATEOS YA GREEN EN DIOS

Nuestro corresponsal en Nueva York, Marcial Rossell, nos remite una curiosa anécdota, referida con la amenidad que caracteriza su brillante pluma, por la que demuestra el absurdo del ateísmo absoluto, cuya implantación es imposible lograrse en la práctica, según la modernísima teoría de nuestros actuales flamantes gobernantes. El caso que cuenta Rossell es interesante e instructivo y merece la pena de que lo sometamos a la consideración de nuestros lectores. Escribe así el referido corresponsal:

«Mientras en España, ministros semíticos y alcaldes pomposos hacen alarde de ateísmo—la más baja de las vulgaridades mentales—aquí, en los Estados Unidos, en donde pueden ensayarse todas las locuras y extravagancias, desde el ateísmo al mormonismo, y desde el comunismo al «alcaponismo», no habría funcionario público, inmediato al Presidente de la República, que se atreviera a decir: «No creo en Dios».

Pero como es la tierra de promisión para todas las excentricidades y malgustos, entre ellos el ateísmo, a un pobre hombre, a quien Cicerón calificaría de «becos», porque no creía en Dios, se le ocurrió un día demostrar que puede existir una sociedad atea y se lanzó a organizar un pueblo sin Dios, sin Cristo, sin templos, un pueblo infiel, y fundó en el Estado de Missouri una colonia atea, a la cual puso el nombre de «Liberal Town». Sucedió esto en 1880. Ese pobre hombre se llama Walsler, uno de los más ricos e incrédulos del Oeste. Puso grandes anuncios en los diarios invitando a los infieles, agnósticos, descreídos, escépticos, librepensadores, liberales y a determinados intelectuales de aquella época, para que se establecieran en «Liberal Town», en donde se verían libres de Dios, de Cristo, de iglesias, de ministros católicos o pastores protestantes, de escuelas dominicales y de otros peligros religiosos.

Muchos respondieron a la invitación de Walsler y éste empezó a vender terrenos a los creyentes del ateísmo, negándoles a los deístas y a los que simplemente dudaban. La ausencia de Dios tenía que ser absoluta. No se podía creer ni en el diablo.

Al principio todo iba muy bien. Se construyeron escuelas racionalistas y un gran salón para combatir a Dios, llamado «Mental Liberty Hall», en donde se daban conferencias todos los días para convencerse de que ni en «Liberal Town» ni en el resto de los Estados Unidos, existía Dios. Pero a los cuatro años se agrietaron las paredes de la convicción atea, y los secuaces de Walsler empezaron a dudar de la no existencia de Dios, y algunos furtivamente llamaron a un pastor protestante de un pueblo inmediato para que les hablara de religión. Y el pastor fué y empezó a predicar ocultamente, y los ateos a medias se reunían y en voz baja hablaban de Dios, y organizaron la Sagrada Hermandad de incrédulos, porque ellos aún se consideraban «espíritus fuertes». No habían pasado aún de la clase de «intelectuales».

Pasó algún tiempo, y la colonia atea compuesta de más de siete mil personas pidió que se fundara una capilla con pastor residente y que de las leyes municipales de la colonia se suprimiera la declaración de ateísmo para desempeñar un cargo público. Walsler había desterrado a Dios y el diablo le había enviado a un pastor. Después de todo estaban más cerca del orden natural siendo herejes que siendo ateos.

El pobre Walsler, decepcionado por la derrota de su ensayo antirreligioso, se casó con una «medium» espiritista, después de haberse divorciado de su primera esposa, que se suicidó, y bajo la influencia de la segunda, abandonó «Liberal Town», haciéndose presbiteriano y vendiendo el «Mental Liberty Hall» para iglesias. Después de permanecer cuatro años fuera de la población que él había fundado, regresó a «Liberal Town», en donde encontró dos capillas protestantes y una católica, y la mayoría de los ateos de ayer asistiendo a los actos religiosos.

En sus últimos tiempos escribió una «Vida de Jesús» llena de delirios espiritistas y murió creyendo en la vida después de la muerte. Aunque equivocado, ya no hacía alarde de la vulgaridad mental de ser ateo».

Esta y otras muchas tentativas de ciertos hombres para desterrar del mundo la idea de Dios se han estrellado siempre con el fracaso más rotundo; porque el hombre lleva estampada en su corazón con carácter indeleble la idea de Dios y es vano e iluso por demás el querer roerla con procedimientos diabólicos, aún cuando se pongan a contribuir en favor de tal propósito todas las pasiones, todos los vicios y todas las locuras de la mente humana. Debajo de los cenales de las carnales concupiscencias subsistirá latente pero imborrable la idea de Dios, la que el hombre no puede desalojar de su conciencia porque está escrita por el mismo Dios.

Es claro que borrada la idea de Dios, se lograrían fácilmente los fines que persiguen los que quieren entronizar el ídolo carnal en el alegre festín de la vida coronada de rosas y de fantásticas alegrías. Pero a Dios no se le echa del alma humana así como así: Y el hombre, a pesar de sus maldades y crímenes, tiene momentos de lucidez en que ve al autor de la naturaleza clarísimamente en sus obras y le reconoce como único Señor y Dueño de su existencia. Así ha sido es y será a despecho de los que quieren que Dios no exista y exclaman jubilosos hipócrita y neciamente en su corazón corrompido: «No hay Dios».

Pero sobre todas las maquinaciones de los ímpíos, Dios existe y manda que le demos el homenaje de adoración y reverencia que le es debido. Ahí estriba el fundamento de la religión, necesaria y obligatoria mientras no nos desliguemos de Dios. Por eso el hombre es esencialmente religioso y el que quiera que así no sea tendrá que ir contra la misma esencia de la vida humana.

## El banquete de los amigos de «El Debate»

(De nuestro corresponsal P. A.)

MADRID.—En el Hotel Nacional y con el salón competentemente ocupado por más de 1 500 comensales y curiosos, se celebró ayer tarde el banquete organizado por los amigos de «El Debate». Entre la concurrencia figuraban distinguidas damas. En la Presidencia figuraban los organizadores y los oradores. Se habían instalado aparatos para radiar los discursos.

Al descorcharse el champán, el Sr. Sainz de los Terreros renunció a leer adhesiones que se han recibido por millares y expuso la significación del acto, que es un homenaje al portavoz de las derechas, advirtiéndole que la prolongada suspensión de «El Debate» no ha repercutido en los hogares de los servidores del periódico, todos los cuales han percibido sus sueldos y jornales como si hubieran trabajado.

Habla por Acción Española el marqués de Quintanar que dice se ha venido a protestar contra la persecución inícia de un odio sectario. Después el Sr. Oreja que afirma que «El Debate» es el mas firme puntal de los intereses de los principios sociales de España.

Toma después la palabra el señor Gil Robles que hace un paralelo entre la vida de «El Debate» y la del gran sector de derechas española. Dice que la suspensión ha sido una clara muestra de la debilidad del Gobierno y que hay que acabar con los tiranuelos que están enseñoreándose de la política española.

El Sr. Goicoechea rinde un homenaje a «El Debate» y a D. Angel Herrera. Alude a las declaraciones del Sr. Zulueta sobre el reparto de millares de ejemplares de la Constitución y dice que a ellos deberían acompañarse fotografías como la del Cardenal Segura perseguido a pesar de que en aquella se dice que nadie será expulsado por sus ideas religiosas.

El Sr. Herrera es recibido con grandes aplausos. Da las gracias a todos en nombre suyo y de «El Debate» Recoge y comenta frases de todos los oradores que le han precedido en el uso de la palabra.

Dice que en un régimen democrático no cabe emplear una ley de Defensa de la República contra la Prensa que es el órgano de la opinión pública. Recuerda la escena de Alonso Quijano, que a los siete días de construir su celada, la deshizo de un golpe de espada. He aquí lo que ha hecho con la Constitución la Ley de Defensa de la República. Dice que se ha redactado una Constitución inaplicable en España y que sus primeras víctimas son la Iglesia y el Estado.

Ataca la supresión de la Cámara aristocrática. Asegura que una Dictadura no puede ser solución por que los dictadores no se hacen de encargo. Las derechas tienen que ostentar un programa político. Alude a la declaración del Sr. Prieto de que las derechas son para ellos un peligro. Se muestra poco optimista en el aspecto social y termina afirmando que no se hará una nueva España mientras no reine la justicia en la sociedad.

Durante el acto reinó enorme entusiasmo. El público ovacionó e interrumpió a los oradores innumerables veces. También fueron objeto de atronadores aplausos los hijos de Primo de Rivera y Delgado Barreto. Diéronse numerosísimos vivas. El acto terminó después de las cinco de la tarde.

## Labradores

El productó «SILGAL» está recomendado para emplearlo en la siembra de Garbanzos. Pidan detalles al depósito para las provincias de Salamanca, Valladolid, Zamora y Avila.

Hijo de Villar, en Cantalapiedra (Salamanca).

## ACOTACIONES

Tanta importancia se ha dado a la expulsión de los señores Botella y Ortega y Gasset, del partido radical-socialista, que el Sr. Domingo refiriéndose al asunto ha dicho que con ello se «ha prestado un servicio inestimable a la República, a las izquierdas y a España».

España la última, claro; ya hemos quedado en que lo más importante es la República y después... las izquierdas. De todos modos no sabíamos que esos señores fueran tan peligrosos.

La carne de cordero en baja. La Delegación de Abastos de Madrid ha fijado los precios de venta para la carne de cordero del siguiente modo: chuletas 4,20 kilo; pierna 3,80; paletilla 3,40; falda y pescuezo 2,80. Esto representa una baja de 30 o 40 céntimos en kilo con relación a los precios que rigen en la actualidad; y de una peseta respecto a la primera regulación del mes de febrero.

Ha llegado la hora de hincharse de cordero. Y que estará bien gorro porque debe ser todo carne magra... y está de moda.

Ayer en el interrumpido mitin de Acción Nacional en San Juan de la Nava hubo un gracioso que sacó a relucir y tocó con gran maestría un hermoso cencerro. Los asistentes al acto quisieron arrebatarlo; pero parece que alguien se interpuso diciéndoles:

—Dejadle. Todos tenemos derecho a exponer nuestras ideas y cada cual las manifiesta con su habitual forma de expresión.

Y efectivamente el cencerro es lo mas apropiado para explicarse los modernos «bravos» del escándalo.

Un turco de Boni Sonef, llama do Ismael Youssef, quiere darse una vueltecita por el mundo para distraer sus 160 años que lleva a cuestas con la facilidad con que lleva sus fierros días un mamón cete llorón.

Ante tal arresto no se ocurre otra cosa sino decirle: ¡Buen viaje, muchacho!

Convalecientes para recobrar las fuerzas tomad Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD Es un reconstituyente aprobado por la Academia de Medicina y tiene cerca de medio siglo de éxito creciente. Pedid JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.

## HALLAZGO DE RESTOS HUMANOS

Cuando trabajaban en la plaza de San Pedro los obreros que construyen la caseta del transformador eléctrico encontraron algunos restos humanos.

Inmediatamente acudieron el digno juez municipal en funciones de Instrucción Sr. González Serrano y oficial Sr. García, los cuales ordenaron el traslado de los restos al depósito.

# TEMAS DEL DIA

## Un juez municipal

Ayer comenzó «Acción Nacional» su campaña proselitista en los pueblos de nuestra provincia y, como era de esperar dada la marcada reacción que se nota en las derechas ideológicas españolas, los resultados obtenidos fueron verdaderamente alentadores.

Pero no pudo faltar la nota de obstrucción y de salvajismo dada por media docena de exaltados que en San Juan de la Nava, como en muchas otras poblaciones españolas trataron de imponerse a la mayoría por medio de gritos, alborotos y coacciones. En realidad esto tendría poco de extraño—pues ya sabemos todos que la táctica de las izquierdas consiste precisamente en gritar, insultar y armar escándalo por ser la única que puede darles algún resultado—si no presentara en el caso que comentamos la particularidad de haber partido el alboroto precisamente de la persona que estaba más obligada a velar por la conservación del orden, de la persona que por la investidura de autoridad que ostenta está en el deber ineludible de evitar toda violencia y todo atropello: del juez municipal. Fué él quien lanzó los primeros gritos dando con ello la señal para que se promoviera el escándalo.

Sólo este hecho es suficiente para desacreditarle y desacreditar a quien de juez le ha colocado, pues es el juez el más obligado a salvaguardar los derechos que todos los ciudadanos tienen a exponer sus ideas cuando estas no se dirigen contra el orden ni contra la República; y pruebas de que así eran las que propugnaban los propagandistas de «Acción Nacional» son los hechos de que comenzaron su actuación dando vivas a la República y cesaran en sus discursos al solo temor de que la exaltación de los ánimos pudieran provocar una alteración del orden. Sabíamos que aún nos quedaba mucho que ver pero nunca creímos que tuviéramos que llegar al extremo de presenciar cómo un juez municipal se ponía al frente de los alborotadores.

Sirva de contrapartida a este vergonzoso suceso la comprobación de que la cerril obstrucción extremista está dando frutos opuestos a los que se propone, pues solo se consigue con ella que las derechas ideológicas reaccionen salgan de su largo letargo y vayan comprendiendo la necesidad de una unión fuerte y eficaz que impida el triunfo definitivo de los profesionales del escándalo y de la violencia.

## ¡El remedio, el remedio!

Contestando «El Debate» a un periódico que critica cierto comentario sobre el último discurso del Sr. Lerroux en el Congreso, dice con gran oportunidad:

Desde fines de 1929 hasta el presente, casi dos años y medio, la evolución política de España ha exigido que se saturara el ambiente exclusivamente de juicios duros y censuras acres sobre la política económica de la Dictadura. Confesamos que a nuestro sentido constructivo, le llena ya de fastidio tanta vaciedad. Dedicar dos años y pico a censurar la política seguida durante seis sin haber visto nacer todavía otra más feliz con que sustituir a aquélla, debiera ya, por pudor de la inteligencia, hacer callar a censores que tan estériles se han mostrado.

Y así es la verdad, desde que advino esta República, acompañada del entusiasmo popular que la aclamaba como regeneradora y virtuosísimo régimen capaz de darnos grandes satisfacciones, aún no se han cansado las lenguas de lanzar crueles vituperios sobre los siete indignos años. Será cierto que la dictadura atenuó a la opinión pública, gobernó sin garantías ni constitución, siguió una funesta política financiera, que conculcó derechos y realizó abusos de la índole que se quiera; será cierto que debamos avergonzarnos de esa etapa de nuestra historia. Estamos hartos de oirlo y además no pueden hacerse elogios de lo pasado porque también ahora la opinión y la libertad de pensamiento tiene sus cortapisas; pero... ya lo hemos oído.

¿Qué tenemos ahora sin embargo? Porque la situación económica ha empeorado y los conflictos sociales son más numerosos y el trabajo escasea más y la libertad sigue teniendo una estatua en el puerto de New York. ¿Por qué entonces el afán de tanta gente se detiene a maldecir de lo pasado en lugar de procurar mejorarlo?

Soluciones, soluciones es lo que necesitamos, que todos sabemos cuando un enfermo agoniza, y no nos basta con saberlo cuando el caso llega, sino que procuramos arrancarlo a las garras de la muerte si es que en efecto sentimos por él el interés que pregonamos.

## Arbitrariedad ministerial

Hay una Ley de funcionarios que al parecer no es res; etade por alguno de aquellos que representan la más alta investidura ministerial, pues hoy, contraviniendo los preceptos del Estatuto General de funcionarios, se pretende proveer de un modo vicioso con temporeros de un Ministerio las plazas de nuevo ingreso en algunos Cuerpos administrativos del Estado, plazas que cumpliendo los preceptos del Estatuto deberían salir a oposición libre. Sin embargo la arbitrariedad ministerial, dejando incumplidos los preceptos de la Ley sobre libre oposición fija caprichosamente condiciones de ingreso y llega a convocar plazas de auxiliares administrativos entre temporeros de un Ministerio, demostrando una desigualdad en su trato entre éstos y aquéllos que libremente pudieran aspirar a las mismas.

En esta época en que tanto se blasona de equidad y de justicia debía el Gobierno tomar parte directa para subsanar estas deficiencias tan claramente observadas en el caso concreto de la disposición del Ministerio del Trabajo. Hay que respetar el cumplimiento de las leyes. Por eso no debe darse preferencia sobre los demás a unos temporeros que para la provisión de aquellas vacantes no alegan más méritos ni tienen más títulos que una influencia política.

## Grandes existencias y variado surtido

DE

Norias de ALAEJOS

Arados de ALAEJOS

Prensas de ALAEJOS

Trilladoras de ALAEJOS

Aventadoras de ALAEJOS

Calzos y bujes de ALAEJOS

En la fundición de ALAEJOS

CATÁLOGOS GRATIS

Los pedidos a Jorge Martín e Hijo (Valladolid)

ALAEJOS

## PRIMER ANIVERSARIO

Rogad a Dios en caridad por el alma

DE LA SEÑORITA

ANTONIA BLAZQUEZ GOMEZ

Que falleció el día 29 de marzo de 1931

A LOS 23 AÑOS DE EDAD

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Pablo Blázquez y doña Francisca Gómez; hermanos José Pablo (ausente), María Teresa y Félix Antonio; tíos, primos y demás parientes.

Suplican a sus amistades se dignen encomendar su alma a Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar mañana, día 5, en la iglesia parroquial de San Vicente, a las ocho y media de la mañana, por lo que les quedarán agradecidos.

Avila 4 de abril de 1932.

Crónica financiera de Madrid

Cuando llegue a mis lectores esta Crónica habrá terminado ya, sin duda, la aprobación de los Presupuestos, tarea rápida y fácil esta vez como nunca, sin que precise pasar de ahí el comentario.

Se impone, pues, como nota financiera de actualidad sobre todas, el empréstito de 500 millones de pesetas, en plena actividad de preparación, que va a celebrarse el día 11 de abril, según acaba de confirmar el ministro de Hacienda y yo tuve el gusto de anticipar hace bastantes días.

Estamos, por tanto, en un interregno, en una tregua de todos los disentimientos, discordias y disidencias, para situarnos todos en el ambiente ecuánime de la razón de Estado, del interés público, en el que la Hacienda nacional ha de concebirse y considerarse sin solución de continuidad, dando de lado a las ideologías más divergentes, porque sin crédito público no puede haber nación, y en el ámbito nacional precisas necesariamente desenvolverse todas las tendencias de los partidos políticos.

Obsérvense, además, como señalamientos preliminares fehacientes de éxito, que es efectiva la preparación de disponibilidades para la suscripción pública de las obligaciones del Tesoro al interés remunerador de 5,50 por 100 libre de impuestos, y que se acentúa, asimismo, la normalidad de los medios circulatorios monetarios.

No hay más que ver cómo, después de la gran marejada de pasados meses, la circulación de billetes, que en el balance de 11 de abril de 1931 se cifraba en 4.744 millones de pesetas, ha descendido ya en el balance del sábado último a 4.881 millones, o sea que la circulación fiduciaria actual es superior en sólo 137 millones a la que existía antes del cambio de régimen.

Si a esto se añade que la baja de la moneda de plata en las cajas del Banco—a las que lentamente va retornando todas las semanas—es ya sólo de 163 millones, se observa que entre plata y billetes, el aumento total presente de la circulación monetaria del País se ha reducido ya a 500 millones de pesetas o sea a la tercera parte del margen de 900 millones de aumento, que llegó a alcanzarse en pasados meses 736 millones de pesetas, y cerca de 200 millones de pesetas en plata, o sea que se ha logrado ya una reducción de 600 millones.

Por otra parte, las cuentas corrientes del Banco de España ofrecen un aumento de 237 millones, y el saldo global de la cuenta de Tesorería del Estado registra importante descenso, cifrándose en 139 millones de pesetas.

No es fácil predecir exactamente, porque la flexibilidad de los medios financieros ha variado, cuáles serán los efectos inmediatos del empréstito en las paridas del balance del Banco, que en tales casos entra en juego hasta que el empréstito se digiere por completo, en el caso de existir algún margen que no sea de absorción directa; pero lo que sí puede afirmarse, sin duda alguna, es que los 255 millones de pesetas que se dedican a liquidar los redescuentos de las certificaciones de Obras Públicas pendientes de pago, al desaparecer el volumen de la partida descuentos, en el Activo, repercutirán directamente en la disminución de la circulación de billetes y en el aumento de las cuentas corrientes, de igual modo que el ingreso, más o menos temporal, del resto del empréstito en la cuenta corriente del Tesoro, modificará la situación de su saldo y, por ende, convertirá de adverso en favorable el saldo global de la cuenta de Tesorería, derivando asimismo este influjo a disminuir también la circulación de billetes.

Diversidad de fenómenos aislados se señalan, igualmente, en los centros financieros, que acentúan una tónica de reacción optimista

en bastantes valores, pudiendo señalarse, entre otros, las acciones del Banco de España, Explosivos, Petrolillos, Banco Central, ferro carriles..., signo todo ello de que el País es optimista, a pesar de todo, estando deseoso de aprovechar todas las circunstancias favorables para contribuir a un saludable ambiente de reacción.

Respecto a las acciones del Banco de España, pasadas ya aquellas libertades de cierta fraseología, que paría de donde menos debía producirse, se ha reafirmado la convicción de que es el más firme sostén del crédito público y de la solvencia del mismo Estado, y el buen sentido práctico acaba siempre al fin por imponerse.

Respecto a los Explosivos es de ver cómo en poco tiempo han reaccionado desde menos de 500 pesetas a 780, o sea que registran un alza del 50 por 100, derivando todo de la fe y confianza en el desarrollo de la explotación, basadas en la oferta hecha a Explosivos de una participación de más del 25 por 100 en el cartel mundial de la potasa, oferta que ha sido rechazada por esperar fundadamente Explosivos que su explotación puede aspirar prontamente a posiciones aún más ventajosas.

Otra nota significativa es la de la Compañía Española de Petróleos (Petrolillos), que ha entrado en una nueva fase en las directivas e impulsión de su negocio con la entrada en la Compañía de elementos bancarios de sólida base y empuje, que aseguran mayores posibilidades a la refinera de Tenerife y orientan más amplios vuelos a la empresa.

Asimismo es de señalar el alza y firmeza de las acciones del Banco Central, firmes ya a 78, como consecuencia de la creciente confianza en la nueva Dirección del Banco.

A esto hay que añadir la impresión más optimista de las acciones de ferrocarriles, atentás a una reacción de mejorá en los productos de tráfico que, si bien de escaso volumen todavía, pudiera señalar el principio de un nuevo período de mejora, que daría a la vez más alientos a los cursos de las obligaciones, amagadas del período quinquenal de sustitución de las amortizaciones a la par por compras en Bolsa o subasta.

Respecto a los valores del Estado, no es de extrañar, porque ello es fenómeno muy natural, registrando siempre en tales casos, que muestren ahora cierto quietismo, y un flojedad, en vísperas de la suscripción pública de 500 millones de pesetas en un nuevo valor del Tesoro de sólida remuneración que, al hacer tiro de los capitales disponibles, retrae de momento la concurrencia de estos a las Bolsas, y no se producirá la reacción favorable hasta después del 11 de abril, pasado el empréstito, que volverá la normalidad al mercado.

Aparte de todo esto, y por encima de todo esto, yo presiento, como una corazonada, que no puede ser engañosa, algo imprevisto, que afisbo en el horizonte sensible, por ser deducción lógica de algo favorable que aun se manifieste en lo invisible del horizonte nacional, pero que ha de venir para bien de todos.

J. G. Aguirre Ceballos  
Redactor-jefe de «El Financiero»

**BANDERAS NACIONALES**  
Banderas regionales para círculos y casinos con inscripción. Banderas extranjeras. Colgaduras de balcon. Listas para facturas.  
MOISES SANCHA  
Montera, 14. MADRID

es Vd. EL DIARIO DE AVILA

El sentido de la reacción

Una nueva prueba de su ingenuidad acaba de ofrecernos el señor Prieto. Ha sido en Mallorca, donde ha dicho que el régimen republicano está en franca vía de consolidación, pero que hay un peligro evidente: que se apodere de él la reacción derechista. Este público reconocimiento de lo que el Sr. Ministro de Obras Públicas tiene por peligroso, acredita otra vez la condición de ingenuo del tan famoso agitador socialista.

No entro a discutir, ni tengo por qué entrar a discutirlo, si el régimen se halla o no en esa situación de aseguramiento y firmeza de que hablan frecuentemente quienes desempeñan el doble papel de testigos y de defensores. Pero lo que sí es cierto es que de la política republicana, de la legislación republicana de los modos y de las formas gubernativas de los republicanos que mandan e influyen en los destinos del país, no se sienten contentos, sino los sectarios y la minoría que granjea el provecho de haber caminado el ostracismo—ostracismo respecto de algunos, hasta cierto punto,—por el triunfo.

Este descontento general supone la existencia de una reacción formidable. Los socialistas y los radicales socialistas que no tienen totalmente tuldos la vista, el olfato y el tacto lo ven, lo huelen y lo palpan y algunos como el Sr. Prieto, que no sabe, no quiere disimularlo, o no le conviene disimularlo, lo declara paladinamente. La opinión está en contra, no del régimen, que de eso no se trata ahora, sino de lo que han hecho los que en su nombre han gobernado y anhela separarlos del poder. Y porque temen que así suceda, quienes lo usufructúan, hacen todo lo que pueden y saben para prolongar la vida de un instrumento legislativo a la sombra del cual defienden la suya, atribuyéndole cometidos que no corresponden a una Cámara Constituyente.

¿Quiere esto decir que de buenas a primeras esa opinión intensa y extensa, aunque difusa, logrará imponerse y triunfar? Ni lo creo, ni lo espero. Mas lo que sí creo y espero es la rectificación, porque mediante ella puede ser un hecho la paz de los espíritus, pues sólo en el seno de esa paz de las almas cabe que se consolide el nuevo régimen. En este particular que no le den vueltas, ni se forjen ilusiones: mientras la República represente en algún sentido el triunfo de algunos, la exaltación de algunos, la victoria del sectarismo, la injusticia y la persecución y la opresión para los católicos y sus más amadas instituciones, no estará consolidada, porque en tanto representa eso, no será la República para todos sino la República de unos cuantos que creen que puede gobernarse a un país imponiéndole por el absolutismo del número sus doctrinarios, sus prejuicios y sus odios antirreligiosos.

Patricio

COMPANIA TRASATLANTICA  
SERVICIOS DEL MBS DE ABRIL DE 1932

Línea del Cantábrico a Cuba Méjico

El vapor «C. Colón», saldrá, salvo variación, de Bilbao y Santander el 22 de abril, de Gijón el 23 y de Coruña el 24, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso.  
Próxima salida el 22 de mayo.

Línea del Mediterráneo al Brasil-Plata

El vapor «Uruguay» saldrá de Barcelona el día 5 de abril, de Almería el 6, de Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para

CARTA ABIERTA

Avila 4 abril 1932.

Sr. Director de EL DIARIO DE AVILA:

En el periódico del día 2 de su dirección aparece la noticia de que las organizaciones socialistas de Navas del Marqués han desaparecido no se por qué tontería.

Si han burlado su buena fe, pase pero sí es por afán de molestar no puedo tolerar en nombre de las dos sociedades allí constituidas que se lancen especies que las perjudiquen puesto siguen cada día más pujantes y son más estrechos los lazos de unión y si no que se lo pregunten a los cabernícolas de allí.

Le ruego una rectificación en el periódico de su dirección para no tener que recurrir a otros extremos para deshacer la insidia  
De usted afectísimo.

Julio Escobar  
Presidente de la Tierra

La noticia a que hace referencia la precedente carta consta de dos partes: la primera no creo que nadie se atreva a desmentirlo después de la reunión que ambas sociedades celebraron con el ingeniero de la Resinera, y otros datos que podríamos aducir; y en cuanto a la segunda sin duda fué error de información de quien nos facilitó la noticia, pero tenemos referencias sobre la disparidad de criterio que existe entre las sociedades radical y socialista.

¿Callos?

Usando sólo tres días el patentado

UNGUENTO MAGICO

desaparece en totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juanetes.

Hay muchas imitaciones ineficaces  
En todas partes, 1,60 pesetas. Por correo, 2 pesetas.

Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. Madrid.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 5, Martes. Santos Vicente Ferrer, cf.; Irene, Agape, Quivina, hs., vgs., Zenón, mrs.

La misa y oficio divino son de San Vicente Ferrer, con rito doble y color blanco

CULTOS

Los 13 martes a San Antonio

San Antonio. Por la mañana misa a las ocho y media. Por la tarde, a las cuatro, Ejercicio de los martes.

SAN VICENTE—A las siete menos cuarto rosario en la Soterraña.

Norteamérica se desentiende de los asuntos de Europa mientras Rusia se arma

(De nuestro servicio especial)

PARIS.—La situación de Norteamérica respetando a Europa no está muy clara. Los propósitos de los Estados Unidos, principalmente sus gobernantes son los de extinguirse de cuantos asuntos tengan relación con el Viejo Continente. El problema de las deudas de guerra y los trabajos del Tribunal de La Haya son, en la actualidad, las dos cuestiones en las que deberían estar interesados, y no lo están.

Norteamérica, a pesar de la situación económica de Europa, aparta su atención, pues antes que nada trata de equilibrar su presupuesto y salvar su divisa. Dicen los que dirigen la política de los Estados Unidos que no pueden venir en socorro de los países de Europa porque ellos se encuentran también en pésimas condiciones económicas debido a la situación precaria del país. Ante tal actitud el gobierno francés aconseja que se lleve gran prudencia en las próximas reuniones que han de celebrarse en Lausana con motivo de la Conferencia sobre Reparaciones.

Por otra parte, se sabe que en Washington, el senador Pittman declaró ante la Comisión de Negocios extranjeros que se insistirá para que los delegados de Norteamérica en el Tribunal de La Haya sean consultados acerca de la reserva que hizo el Senado norteamericano antes que Hoover firme el protocolo en el cual otorgue el presidente de aquella República su adhesión al Tribunal. Esto indica claramente que trata de inhibirse en ese asunto el Gobierno de los Estados Unidos.

Consideramos que mientras estas cuestiones no queden planteadas y resueltas en sus verdaderos términos, Europa y América y el mundo entero, se hallarán en un estado de intranquilidad, que todos debemos evitar.

Mientras tanto, por el lado de Rusia vienen noticias alarmantes. Los rusos, en la actualidad, estando en tiempo de paz, disponen de un Ejército en activo de millón y medio de hombres y se anuncia que en el plazo de tres años contarán con una flota aérea de más de cinco mil aeroplanos. El material de guerra acumulado en cuarteles y arsenales es fabuloso.

Es, pues, necesario que los hombres de Estado que se reúnen en las Conferencias internacionales estudien bien los peligros que vienen de Oriente y de Occidente. De Oriente, por la actividad desplegada por los eslavos en sentido bélico. De Occidente, porque hay necesidad de interesar a los americanos en los asuntos de Europa.

No es muy franco el porvenir. Al menos, nubes negras se ciernen por todas partes, que si no se disipan, podrán descargar en esta pobre Europa, llenándola de duelos y de lágrimas, todo porque los gobernantes del día no tienen puesta su mirada en Dios.

E. Black

Noticias provinciales

(De nuestro corresponsal)

Desde Navalenguá

Con gran entusiasmo y fervor se celebraron los Oficios Divinos, sobre todo la procesión del Jueves Santo, en la que, durante el largo trayecto, un grupo de casados y otro de mozos, cantaron los acostumbrados romances.

Con objeto de pasar la Semana Santa al lado de sus familias, han permanecido en ésta la respetable señora doña Julia González de Cuadrillero, y los aventajados estudiantes, D. Francisco Caraballo y D. Antonio Tejerizo.

Han sido designadas a esta Escuela graduada de niñas para que realicen la segunda parte de los cursillos, doña Brígida Fuentes y doña María Teresa de Miguel; la primera las ejecutará en el segundo grado con la maestra doña Luz Divina Fernández y la segunda con la directora doña Dolores Hernández.

Por influjo del culto Secretario del Ayuntamiento, D. Tomás González, el Patronato de las Misiones Pedagógicas ha concedido una valiosísima Biblioteca, formada por ciento trece volúmenes de los mejores autores, lujosamente encuadernados, habiendo quedado instalada en el hermoso salón biblioteca de la Escuela graduada de niños, bajo la custodia del director de la misma, D. Florencio Jiménez.

Nos complace en extremo el felicitar públicamente a tan probo y celoso Secretario, aún a sabiendas de que le herimos en su modestia.

REPRESENTANTE

Fábrica de Artículos de Ferrería precisa representantes locales bien relacionados en ferreterías, almacenes de maquinaria y fábricas. Escribir dando toda clase de informes a P. 1075, S. S.

Apartado 166. SAN SEBASTIAN

Cine

Principal

La revista que se rodó anoche en el Principal de la casa Warner Bros titulada «¡Música, maestro!», es una maravillosa producción en tecnicolor con una presentación y derroche de lujo extraordinarios así como por el número de artistas que en ella toman parte. Betty Compson, Sally O'neil y Louise Fazenda principales protagonistas obtienen un triunfo clamoroso. La obra fué constantemente elogiada por el distinguido público que llenaba por completo la sala,  
DOUGLAS

Para el jueves la formidable producción de la UFA, «Ordenes Secretas».

COMPANIA DEL PACIFICO

LÍNEA DE CUBA

Para Habana (Canal de Panamá), Colón, Panamá, Payta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.  
Moto-nave Reina del Pacifico, 17 de abril.  
Vapor Orcoma, 15 de mayo.  
Moto-nave Reina del Pacifico,

26 de junio.  
Vapor Orcoma, 7 de agosto.  
Moto-nave Reina del Pacifico, 4 de septiembre.  
Vapor Orduña, 9 de octubre.  
Moto nave Reina del Pacifico, 15 de noviembre.  
Vapor Orcoma, 18 de diciembre.

Todos estos buques admiten pasajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase y carga

PRECIOS EN TERCERA CLASE

Para Habana (incluidos los impuestos): Por vapor «Orcoma», 545,25 pesetas. Por los demás buques, 555,25 pesetas.

Dirigirse para toda clase de informes a sus Agentes en Santander Hijos de Basterrechea. Paseo de Pereda, número 9. Teléfono 3441. Dirección telegráfica BASTERRECHEA

